

CENTRE DES JEUNES D'ETOY RAPPORT D'ACTIVITES 2017

www.centre-animation.net / etoy@centre-animation.net

Contact: 079.774.83.52

Adresse: Adm. Communale d'Etoy, 1163 Etoy

« Qu'est-ce qui faut qu'on mette dans la valise ? »

Question légitime et importante à l'heure de se préparer pour un long voyage, comme celui qui a fait vibrer le Centre en cette année 2017. « Namaste » notre projet de voyage au Népal a pu se réaliser et 19 jeunes de la région, accompagnés de 7 animateurs des Centres d'Aubonne, Etoy et Gimel, ont eu la chance de s'envoler pour le Népal et de vivre une expérience privilégiée, à part, dans ce beau pays.

Tous les jeunes n'étaient pas équipés de la même manière au moment de la préparer, cette valise. Certains n'ont eu aucun problème pour la remplir, car ils étaient habitués des grands voyages en famille. D'autres ont eu plus de peine à se mettre en action et à rassembler toutes leurs affaires, ils ont souvent reposé la question et ont eu besoin d'aide. L'un d'entre eux a même oublié de prendre son passeport…

Les problèmes de valise, c'est un peu ce qui se passe lorsqu'il s'agit pour un jeune de s'équiper pour son voyage de vie. Certains sont bien au clair sur leurs idées, leurs besoins et ils vont savoir quelles expériences ou quelles rencontres emmener avec eux dans leurs bagages. D'autres le savent moins bien, mais pourront bénéficier d'un cadre rassurant, stimulant, leur permettant de se préparer au mieux. D'autres enfin, semblent un peu perdu devant l'ampleur de la tâche et auront de la peine à demander ou trouver de l'aide pour s'y atteler. Ils vont prendre plus de temps et auront besoin qu'on croit en eux.

Les jeunes fréquentant le Centre en sont là dans leur parcours ; ils préparent leur valise pour la vie, avec plus ou moins de facilité, d'aide et de réussite. Leur famille, leurs proches, l'école et leurs expériences auront donné des points de repères et mis des jalons.

Et les animatrices et animateurs dans tout ca ? Sans être des experts en bagages, ils vont être là pour les accueillir et faire un petit ou grand bout de chemin avec eux. Ils seront là pour proposer des animations, accompagner des projets, susciter des idées et des envies. Ils seront également présents pour ouvrir parfois la valise et

réfléchir avec eux à ce qui s'y trouve déjà et à ce qu'ils pourraient y mettre pour s'équiper au mieux pour la suite.

C'est donc sous cet angle de la préparation au « voyage de vie » que je vous invite à découvrir au fil de ce rapport d'activités, le contenu de notre année 2017.

Bon voyage !

Jean-Philippe

L'EQUIPE D'ANIMATION 2017

Comme à son habitude, l'équipe du Centre s'est modifiée en cours d'année. Ces changements, inhérents aux impératifs de fonctionnement de notre structure, sont à chaque fois un challenge pour sa stabilité, pour la continuité de ses projets, ainsi que pour l'attachement et le sentiment de sécurité des jeunes.

Or nous pouvons dire qu'à chaque fois, les nouveaux arrivants, qu'ils leurs marques stagiaires ou civilistes, ont su prendre soient leurs qualités, leur créativité rapidement et mettre et leur service du Centre et des motivation au jeunes. Merci à eux ! Heureusement bien évidemment que des éléments plus expérimentés restent sur le plus long terme et servent ainsi de fil rouge pour que la mayonnaise prenne.

Les départs :

- Ugo a passé la moitié de l'année averc nous, avant d'arriver au terme de son affectation de civiliste au mois d'août. Elément moteur de l'équipe, il a profité de ces six mois pour donner mille coups de main, approfondir les liens avec les jeunes, les stimuler à la pratique du sport et mener à bien son projet de création d'un parc de Streetworkout à Etoy. Le cœur gros comme ses biceps, il laisse un grand vide, tant sa chaleur et sa générosité ont rayonné parmi nous. Il part toutefois avec la promesse de revenir effectuer sa future formation en emploi d'éducateur social chez nous. Merci Ugo! Nice trip to Australia and see you soon!
- Cyril nous a quittés au mois de mai et poursuit son cursus de formation en animation à l'EESP. Bon vent Papy et merci d'avoir ridé avec nous pendant tout ce temps!

Les arrivées :

• Un civiliste s'en va… et un autre prend sa place !

C'est Alex, enfant du coin, qui a décidé de poser ses valises de civiliste au Centre pour une année. Fraîchement titulaire d'un bachelor en enseignement (HEP), il aime l'écriture, la musique… et le ceviche peruano, (du Pérou… son pays d'origine). Habité d'une réelle soif d'apprendre, il veut se former pour accompagner

au mieux les enfants et les jeunes dans leur parcours scolaire et de vie.

• Jérôme est notre stagiaire depuis la rentrée 2017. Il a pour objectif d'entamer des études de travailleur social en animation à l'EESP et vient prendre la température d'un centre d'animation pendant une année. Pâtissier-confiseur de profession, titulaire d'un Bachelor en arts visuels, c'est un homme aux multiples talents que nous avons accueili!

Ceux qui restent :

- Patricia a bouclé avec succès sa 3ème année de formation en animation socioculturelle à l'EESP et entame la dernière. Cette wonderwomen est en passe de relever le beau défi qu'elle s'est lancée. Sa force de caractère et son besoin constant de donner du sens à son action, sont des éléments stimulants au sein de l'équipe et sa présence féminine est importante pour notre équilibre. Dans le cadre de ses objectifs de formation, elle va plancher sur le concept de l'accueil libre, un postulat fort de l'animation socioculturelle.
- Jean-Philippe continue son parcours en tant que responsable. Sa fibre pour l'accueil est toujours bien vivante et il aime la transmettre aux nouveaux collaborateurs. Il a parfois mille choses dans la tête; il prend toujours ses notes sur des petits papiers... qu'il perd souvent. Il fait des efforts toutefois... Ah oui, il s'est marié au mois de mars Félicitations!
- Les collègues des Centres d'Aubonne et de Gimel, que nous voyons chaque semaine, avec qui nous réfléchissons à l'accueil jeunesse et mettons sur pied un grand nombre de projets d'animation. Merci à vous Laetizia, Cindy et Grég (Gimel); Alex, Léa, Sam et Patrick (Aubonne).

Ceux qui passent :

• Ce sont des jeunes désireux de découvrir la réalité du travail social « *inmuros* », qui vienent en stage pour 1 ou 2 semaines. Il y a eu cette année **Maxime**, **Kevin** et **Nina** tous trois gymnasiens et très doués pour le contact avec les enfants et les jeunes. Merci pour votre visite!

L'ACCUEIL

1130 heures d'accueil pendant l'année scolaire 400 heures d'activités vacances et projets spéciaux Env. 80 jeunes distincts accueillis chaque semaine

L'ACCUEIL LIBRE

Une des grandes chances d'un Centre comme le nôtre est d'avoir à la fois le mandat, mais aussi la liberté d'adapter son fonctionnement pour répondre au mieux aux besoins des jeunes. Rien n'est figé, quel privilège!

Les horaires et le contenu des temps d'accueil libre, de même que la population à laquelle ils s'adressent, ont notamment été questionnés au cours de cette année.

- Un petit quart d'heure vaudois, qui fait une grande différence...

 Depuis la rentrée d'août, l'horaire d'ouverture du Centre correspond désormais à celui de la fin des cours pour une partie des classes du Collège des Communaux, soit 15h15. Il en découle une augmentation tangible des passages des 7,8, voire 6èmes année (10-12 ans) à ce moment-ci de la journée. Ces présences nous réjouissent et contribuent à dynamiser nos accueils pour cette catégorie d'âge, très demandeuse. Nouveauté de la rentrée 2017, l'instauration d'un goûter « maison » pour nourrir tout ce beau petit monde. Notre machine à pain fonctionne désormais tous les jours et l'odeur de pain frais parfume les escaliers du Centre.
- L'accueil du samedi de 14h-18h n'a pas attiré beaucoup de jeunes en 2017. Cette baisse de fréquentation nous amène bien évidemment à réfléchir à la pertinence de ce créneau horaire ; de même qu'à

sonder l'avis et les besoins des jeunes à l'égard d'un accueil en week-end. Il faut dire que la concurrence d'autres activités de loisirs et grande (famille, sport, scouts, etc.). Notre réflexion est en route...



• Si vous voulez sentir le pouls du Centre, c'est bel et bien le vendredi qu'il vous faut monter! Cocktail de vie, mélange des âges et des activités, rendez-vous des habitués, cet accueil, très apprécié des jeunes, est rassembleur et vivant. Une quarantaine de passage en moyenne!

Les repas du vendredi soir

L'ouverture pour les plus de 13 ans de 20h-22h trouve un bon écho auprès de cette

population. Entre 10 à 15 ados passent leur soirée au Centre... ou tout près. Cet engouement nous a amené à faire preuve de souplesse quant à l'âge limite de fréquentation en soirée, afin de continuer à accueillir certains de nos habitués devenus alors majeurs, mais se sentant encore à leur place parmi nous.

L'offre proposée aux plus grands, en dépit du succès de l'accueil du vendredi, continue à nous questionner toutefois. Ceux-ci nous font souvent remarquer que les horaires du Centre ne leur permettent quère de venir en semaine. Il est vrai qu'un fermant à 18h, nous ne laissons que peu de temps aux gymnasiens et apprentis. Nous nous retrouvons ici face au challenge d'un spectre » 10 - 17accueil à « large ans. Nous consacrons actuellement beaucoup de temps aux 10-13 ans et manquons de temps pour les grands. Difficile toutefois de leur proposer plus pour l'instant, eu égard aux heures à disposition de l'équipe. Nous désirons cependant aménager des ouvertures plus accessibles aux plus âgés par la suite. Nous imaginons notamment des accueils ponctuels les samedis soirs et des ouvertures de salle de gym.

LE PARASCOLAIRE

Ce secteur constitue une part importante de notre temps d'accueil. L'encadrement des 7-8èmes année sur l'heure de midi est désormais un terrain bien pour les connu animateurs. côtoyons Nous У une soixantaine jeunes différents de semaine chaque et nous tissons de nombreux liens avec ces derniers.



Semaine mexicaine à la cantine

Quelques petits changements à signaler en ce qui concerne le temps du repas, lequel est désormais pris dans le même local que les 5-6èmes. Nous sommes donc une bonne centaine à prendre notre repas en même temps. L'accueil cantine grandit, fait du bruit, bien-sûr, mais stimule les échanges et les mélanges. Cet accueil devient moins clivé et les animateurs font déjà connaissance avec de futurs « clients » potentiels, le Centre reçoit parfois la visite des plus jeunes, des activités sont partagées. C'est aussi l'occasion de pouvoir collaborer avec l'équipe d'encadrantes des 5-6èmes, avec lesquelles nous avons plaisir à partager et imaginer des animations spéciales ou semaines thématiques.

Un gros plus cette année a été l'ouverture et l'accessibilité de la bibliothèque les lundis et mardis midi; les jeunes aiment s'y rendre après le repas.

Depuis la rentrée d'août, il est à noter le rôle grandissant du Centre dans l'offre d'accueil parascolaire de l'après-midi. Plusieurs jeunes, n'ayant plus l'âge de fréquenter une UAPE, viennent régulièrement, voire quotidiennement au Centre après l'école, jusqu'à l'arrivée de leurs parents. Sans déroger à notre principe d'accueil libre, présence de ces jeunes, nous a toutefois remis en question quant au de notre accueil. Doit-on des contenu proposer ou programmer activités? Faut-il encadrer la tâche des devoirs ? Doit-on surveiller le temps passé devant les écrans ? Le Centre peut-il être lassant à la nous avons décidé de rester fidèle à notre concept d'accueil libre, nous nous efforçons toutefois de diversifier notre

offre, de stimuler les activités en plein air ou créatrices et nous sensibilisons les jeunes au temps passé devant les écrans, tout en restant à l'écoute de leurs demandes.

LES 5 TEMPS FORTS!

1. NAMASTE - VOYAGE SOLIDAIRE AU NEPAL



Le voyage au Népal a été, sans conteste, le temps fort de 2017. Initié en 2014, à la suite du précédent voyage au Burkina Faso (2013), ce projet XXL, estampillé de l'identité « 3 centres », a donné le rythme tout au long de l'année. Il restait en effet beaucoup de choses à mettre en place et pas mal d'argent à récolter pour ficeler un budget dépassant les 65'000.-.

Au niveau de l'équipe des accompagnants, Patricia et Jean-Philippe ont eu la chance d'y prendre part; quant aux participants, plusieurs jeunes fréquentant de près ou de loin le Centre d'Etoy ont pu intégrer le groupe.

Les challenges ont été toutefois multiples, car ce voyage a été monté de toute pièces par les Centres, au contraire du précédent.

Premier challenge, celui de ne pas faire d'ombre à la vie propre des centres; cela voulait dire préserver les temps d'accueil et les offres d'animation. L'année a bien évidemment été plus chargée que d'habitude, mais il le fallait pour maintenir le cap à ce niveau-là.

Ensuite, vous imaginez bien qu'il y a une montagne aussi haute que l'Everest de détails petits et grands auxquels il a fallu penser !

Détails organisationnels, logistiques, administratifs, communicationnels, sécuritaires, sanitaires, budgétaires, relationnels, etc. Mais c'est en équipe, épaulés par des personnes, magnifiques et dévouées, en Suisse ou sur place, que nous avons pu mener à bien notre entreprise. Nos pensées se tournent bien-sûr vers Olivier et Catherine Revaz de l'organisation Sagarmatha, et à Babu, fils du couple de responsable du Centre d'accueil Sagarmatha, qui nous ont fait bénéficier de toute leur expérience, à la fois de Katmandou du également de l'organisation et Centre, mais des

humanitaires qu'ils mettent sur pied avec l'Ecole internationale de Founex. Nous pensons également à Montserrat de l'Agence Sun Travel, qui s'est occupée de notre voyage, nous offrant au passage les frais de dossier. Merci à eux !

Patricia respirant l'air népalais

Du côté d'Etoy, Patricia a mené avec brio la création et la gestion du blog (lescentredestinationnepal.blogspot.com) avec Noah, Laetitia. Apprivoisement Yvan et du encadrement des jeunes et mise en ligne des articles; persévérance vous avez fait preuve quelle rencontrer chaque semaine pour concevoir ce média et quelle assiduité à mettre en ligne vos articles

chaque jour, jusqu'à tard le soir parfois. Grâce à vous, le blog a permis de faire vivre à distance notre voyage. Merci!

Jean-Philippe, avec Lea du Centre d'Aubonne et Marjorie, se sont occupés de la constitution du budget et de l'organisation du voyage en soi (vols, hébergement, transport, calendrier, contacts sur place). Un gros morceau !

Autre challenge, celui de vivre l'expérience d'un projet grand groupe sur une période relativement longue. 2017 l'aboutissement d'une marquait année et demi de démarches, de rencontres et d'actions ; et il a été important tout au long de

NAMASTE en bref :

- destination Népal du 7-20.10.2017
 - 19 jeunes, 3 animatrices, 4 animateurs, 1 infirmière
 - Budget: 65'000.-, dont 10'000.pour soutenir les structures partenaires sur place
 - Structures partenaires:
 - Centre d'accueil pour enfants défavorisés Sagarmatha (SAAS.)
 - Punarbal Plus Home, Centre d'accueil pour enfants atteints par le VIH
 - Projet Caritas de reconstruction d'école, suite au séisme
 - Activités sur place :
 - o animations et partages dans les Centres
 - o visites : ville, monastères
 - o découvertes tout azimuts...
 - Les actions en 2017 :
 - o Repas de soutien
 - o Stand 1^{er} août à Aubonne
 - o Stand des promotions à Etoy
 - o Stands pâtisseries

ces préparatifs d'être attentif à la dynamique de groupe et de stimuler la participation de chacun. Ce fut un réel défi pour les jeunes, à l'heure où tout est commandé et consommé rapidement, de tenir la distance, de maintenir le cap de leur motivation et de leur engagement. Ils l'ont fait avec leurs ressources, mais aussi avec l'aide et le soutien de leur famille et des animateurs, parfois.

Ce projet a été riche à tout point de vue. La richesse d'une telle aventure est biensûr humaine. Les participants sont allés à la découverte de l'autre, mais aussi d'euxmêmes, sortant parfois de leur zone de confort et ouvrant leur cœur à tout l'amour vécu au fil des rencontres en Suisse et au Népal.



Festival des lumières au Centre Sagarmatha

Mais ce voyage a été également riche en expériences et en apprentissages pour chacun d'entre nous.

Les jeunes ont appris à tenir un engagement sur le long terme ; ils ont appris à s'intégrer et à s'adapter à la vie d'un grand groupe. Ils ont dû se responsabiliser et faire preuve d'autonomie.

Nous, les animateurs, nous avons beaucoup appris, que ce soit au niveau de l'organisation et la gestion d'un tel projet (merci aux succès et merci aux nombreuses erreurs et oublis, qui vont nous permettre de nous améliorer), au niveau de l'accompagnement et la motivation des jeunes, ou encore de la collaboration et de la dynamique d'équipe.



Au moment de terminer l'année, les souvenirs de Katmandou et de nos diverses rencontres sont encore bien présents en chacun de nous ! Tout comme l'envie d'exprimer notre énorme reconnaissance.

Nous sommes en effet reconnaissants d'avoir pu lancer et réussir un tel projet dans le cadre de notre travail, ainsi que d'avoir pu trouver les bonnes

La vie autour de « Bodnath Stupa »

personnes pour nous aider à le réaliser. Nous sommes reconnaissants d'avoir pu bénéficier du soutien et de la générosité d'un grand nombre de gens et d'organisations de la région, d'avoir pu voyager et séjourner au Népal en toute sécurité et en pleine santé (quelques petits pépins à signaler, mais rien de trop important) et d'avoir pu

ramener tout le monde à bon port, reconnaissants d'avoir pu découvrir une partie du Népal et y faire des rencontres magnifiques. Nous avons été touchés par l'accueil réservé par les enfants et le staff des centres visités. Quel privilège!

Enfin nous sommes reconnaissants d'avoir puapprofondir et continuer des liens avec les jeunes de notre Centre. Certains le fréquentent depuis plus de 8 ans, quel beau parcours ensemble !

Le projet « Namaste » s'achève donc ; mais nous espérons qu'il restera gravé dans les cœurs de chacun pour la vie.

2. CENTERCHEFS - CONCOURS DE CUISINE 3 CENTRES

L'engouement pour Centerchefs reste important ! 5 duos se sont mesurés aux commandes de notre petite cuisine pour le plus grand plaisir des familles, bénéficient convives et des qui généralement des entraînements et essais des concurrents à la maison. c'est aussi l'apprentissage de la planification, de l'anticipation, de l'organisation, de la collaboration, de la gestion d'un budget et du stress, de l'exécution de gestes précis, voire techniques ; une foule de tâches à gérer, avec au final de la satisfaction, de la fierté et une saine valorisation chez les participants.

Les gagnantes de l'édition 2017 sur Etoy, Maëlie et Audrey (11 ans), ont représenté brillamment les couleurs d'Etoy lors de la finale 3 centres et ont fini vainqueurs de cette amicale compétition, dont le thème était « tourner en rond ». Bravo les filles !

Cet enthousiasme pour la cuisine nous a donné des idées pour enrichir un peu plus l'expérience culinaire des jeunes et leur permettre également de découvrir d'autres contextes, d'autres personnes. Ainsi, deux événements ont pu venir se greffer à notre concours cette année :

• Maélie et Audrey ont eu l'opportunité de vivre l'ambiance de la cuisine de l'Auberge d'Etoy « Chez Yann »le temps d'un samedi matin et de la préparation de deux entrées, choisies par leur soin, pour le menu du jour. Elles ont ainsi pu expérimenter la collaboration en cuisine, le stress du coup de feu, la fatigue du

travail debout, mais aussi la grande fierté de voir leurs entrées figurer sur la carte et de les voir servies à leur familles et aux clients du restaurant. Un grand MERCI à Yann Marti et sa brigade pour avoir rendu possible cette collaboration et pour avoir encadré avec gentillesse et sérieux nos deux cheffes cuistots.



On mixe pour le Conseil communal

• Sous l'impulsion de notre municipale Tania Séverin et avec l'aide indispensable et ô combien précieuse des « marmitons du terroir » Jean-Lucien Knigge et Réjane (mille fois merci!), nous avons pris en charge, au mois de septembre, la préparation du repas de la sortie annuelle du Conseil communal d'Etoy. 6 jeunes et 2 animateurs ont participé à cette aventure et ont cuisiné saladines d'agrumes, filet de lotte, légumes et écrasé de patates pour une quarantaine de convives. Là-

aussi, il en ressort de belles satisfactions et une grande fierté chez chacun.

3. FÊTE DU VILLAGE

Gros engagement pour cette fête!

A cette occasion, le Centre des jeunes avait à la fois la charge d'un stand de nourriture, d'une animation pour les enfants et de la gestion des déchets de la fête.

Sensibilisation à une consommation locale, au fait maison et à une gestion responsable des déchets, tels ont été les messages qui ont quidé nos actions.

Concernant le stand nourriture, jeunes, animateurs d'Etoy (MERCI Pati et Ugo !), fortement aidés par les collègues d'Aubonne et de Gimel ont mis la main à la pâte pour préparer de succulents burgers maison — à la viande ou à la tomme vaudoise.

L'idée était de privilégier au maximum les produits locaux et le fait maison ; ainsi viande, fromage, pains et sauces correspondaient à ces

critères ! Nos 150 burgers ont vite trouvé preneurs et nous nous sommes trouvés à court de subsistance pour les clients du soir... 50 de plus à prévoir pour 2020...

Pour les enfants de la fête, nous avons mis sur pied une activité de mise en pots de plantes et de fleurs. Les plus jeunes ont pu ainsi décorer leur pot en terre cuite ou leur boîte conserve et rempoter la fleur choisie. Il ne suffit de pas grand chose pour repartir avec un la maison... Merci jardin à Kevin, Gabriel, Emma et Maxime pour leur aide.

les plus grands, des défis de street étaient proposés par workout Ugo, fervant promoteur de ce sport, qui a désormais son parc Atelier recyclage et jardinage - fête du à Etoy.



village



Pour assurer la gestion des déchets, les animateurs ont collaboré l'organisation écologiste veveysane Summit Fundation (un grand merci à Thibault!) pour l'utilisation de bornes à tri ciblé, société yverdonnoise STRID pour et la l'introduction de gobelets réutilisables

dans les stands des sociétés. Ces innovations ont été appréciées et se sont avérées être de gros plus dans une gestion plus responsable des déchets.

Les jeunes ont aussi tenu leur place dans cette expérience. Par 2 ou 3, accompagnés de Jean-Philippe et d'une charrette de compétition, ils se sont occupés, toutes les deux heures, de vider les bornes à tri et collecter les déchets des divers stands. Et tout ça dans la bonne humeur et sans trop de mauvaises odeurs. Ouf !

4. ACTIVITES VACANCES, EUROPA-PARK, SORTIES:

Comme pour l'année précédente, nous sommes heureux d'avoir pu constater que les activités vacances, que nous organisons pour la plupart conjointement avec nos collègues d'Aubonne et Gimel, rencontrent un succès grandissant auprès des jeunes de notre Centre, parmi les 10-13 ans tout spécialement. Ces activités sont désormais des rendez-vous attendus. En voici un petit aperçu:

- 12 jeunes d'Etoy, âgés de 10-13 ans, ont participé au Camp d'été qui a eu lieu au mois d'août dans la région du glacier d'Aletsch. Temps fort de ces 3 jours : une marche dantesque au bord et sur le fameux glacier, agrémentée de détours, de demi-tours, causés par des éboulements... l'aventure a été au rendez-vous!
- 21 jeunes (10-17 ans) ont participé à notre sortie Europa-park, grand classique « 3 Centres » toujours aussi intense. Et ce sont près de 200 pizzas qui ont été préparées sur Etoy pour permettre aux participants de faire diminuer le coût de leur sortie!
- joli succès des sorties cinéma, Tobogganing de Leysin, Jumpark d'Yverdon, « *Bowling entre mecs* », Lasergame de Lausanne (entre 10-15 jeunes chaque fois) ou encore ballade dans les gorges de l'Orbe.

5. BRICOLAGE ET ACTIVITES CREATRICES

Nous sommes fiers de pouvoir placer ce secteur dans les temps forts de l'année, car il fait suite à une réelle envie chez nous de le développer. Initié au travers d'un des objectifs de formation de Patricia, l'espace « brico » a désormais une salle attitrée dans le Centre. Une gamme de plus en plus variée de matériel est ainsi mise à disposition gratuitement des jeunes pour créer, décorer, fabriquer, tester.

Ces activités ont, pour nous animateurs, beaucoup de sens et de valeur car elles donnent l'opportunité aux jeunes de se connecter à leur créativité, à leurs envies, mais aussi à leurs sens. Elles sont de riches alternatives aux écrans (smartphones et consoles) et favorisent les échanges, la collaboration et l'intégration.



Tous aux pinceaux - Soirée Brico-Déco

Très demandée à midi, mais aussi de plus en plus l'après-midi par les 10-12 ans principalement, cette activité vient même s'insérer parfois dans notre programme du vendredi, par le biais de soirées Brico-Déco », qui rencontrent un beau succès.

LES ANIMATIONS

C'est évidemment un secteur bien vivant de notre Centre. Les animateurs et les jeunes, par leurs idées et leurs envies, rendent possible la mise sur pied de nombreuses animations tout au long de l'année. En voici quelques unes :

- Animations sportives: Parkour encadré par des membres de la Team-Jumper de St-Prex (merci à Simon, Brice & Co), workout (Ugo est passé par là), foot ou volley du vendredi soir, sortie patinoire.
- Animations en extérieur : jeux aquatiques, Fête de l'été 3 centres, loup-garou en forêt, BBQ, rampotage de fleurs, fenêtre de l'Avent avec un repas raclette.



L'équipe des confiseurs – plus de 600 truffes confectionnées

- Animations gourmandes :

Atelier truffes en chocolat sous la houlette de Jérôme, biscuits de noël, burgers maison

- Animations de prévention :

- Soutien à la campagne de prévention du suicide: discussions, affichages, défi d'être « là pour toi, là pour l'autre ».
- Nombreuses discussions, transmissions d'informations au sujet des sujets de prévention: sexualité et identité sexuelle, comportements à risque,



consommation, difficultés familiales, relationnelles, harcèlement, etc.

LES COLLABORATIONS

• Avec les écoles :

O Notre collaboration avec l'Etablissement des Communaux (5-6-7-8ème Harmos) s'est poursuivie en 2017, sous la forme de diverses animations mises sur pied lors des récréations (mini-tennis, peinture, jardinage, thé de Noël) et en fin d'année scolaire (boum des 8èmes année, journée hors cadre). L'équipe de la Direction et l'équipe Santé sont aussi nos interlocuteurs privilégiés lorsqu'il s'agit de partager des informations ou des préoccupations au sujet des jeunes du Collège, de réfléchir à d'éventuelles pistes d'intervention en commun, ou de faire un peu de pub pour nos activités.

Notre présence parmi les élèves a du sens pour nous et elle est également à chaque fois appréciée; nous aimerions pouvoir développer cette collaboration, mais les contraintes temporelles du programme scolaire ne facilitent pas la tâche à ce niveau.

présents du o Nous n'avons pas été très côté de l'Etablissement d'Aubonne et c'est dommage. Nous réalisons en effet qu'une grande partie des élèves nous sont connus de part leur passage aux Communaux et le fait de pouvoir les travers d'animations à la récréation retrouver au d'interventions dans les classes seraient un gros plus pour garder contact avec les plus grands et leur rappeler quelque part que le Centre d'Etoy est toujours « là pour eux ». à nous, Equipe d'Etoy, incontestablement, demandeur et de manifester notre élan pour une présence plus forte.

• Avec le Groupe de Liaison des Activités Jeunesse (Glaj) :

On l'attendait depuis un certain, notre inscription au Glaj. C'est fait depuis 2017, en compagnie des Centres d'Aubonne et de Gimel. Cette adhésion nous donne l'opportunité de rencontrer 4 à 5 fois par année les nombreux autres centres du canton et d'avoir accès à une foule d'informations relatives aux activités et projets jeunesse qui fourmillent dans nos régions. Ces rencontres sont aussi l'occasion de réfléchir à des thématiques actuelles concernant le domaine de l'animation et d'échanger sur nos pratiques. Des formations sont également proposées. Gage d'ouverture et d'enrichissement, notre participation au Glaj est un gros plus pour notre travail.

• Avec les Communes :

- Nous réalisons tous les jours la chance que nous avons de travailler pour une Commune soutenante et à l'écoute. C'est un donc réel plaisir de collaborer avec tous les intervenants oeuvrant pour la bonne marche de celle-ci (municipaux, employés du bureau communal, des conciergeries et de la voirie).
- Les Communes d'Etoy et de Lavigny ont eu à cœur d'embaucher des jeunes pour le nettoyage de leurs bâtiments scolaires. Grâce à elles 18 jeunes, âgés de 14 à 18 ans, ont pu faire l'expérience d'un petit job rémunéré, après être passés par le Centre, C.V et lettre de motivation en main, pour une postulation formatrice.

LES BESOINS ET ENVIES POUR 2018...

ANIMATIONS:

- Repenser avec les jeunes le concept de nos accueils du samedi et les redynamiser.
- développer les accueils en salle de gymnastique, les samedis notamment, à l'attention des 13 ans et plus.

INFRASTRUCTURES:

- Effectuer des travaux dans notre cuisine (changement des installations, abattage d'un mur), afin de garantir un meilleur confort d'utilisation, de développer le « fait maison » avec les jeunes et pourquoi pas faire « table d'hôte » ponctuellement. Ce projet devra obtenir l'approbation du Conseil communal… on croise les doigts.

PUBLICITE

- Le Centre est connu, reconnu, mais on veut continuer à faire parler de nous, de nos activiés, car la concurrence existe bel et bien ; de plus les grands vivent leur semaine sur Aubonne et nous les voyons moins... L'idée de mettre en place une Newsletter trotte dans notre esprit depuis quelque temps déjà et pourrait bien voir le jour en 2018.
- développer nos contacts parmi le tissu d'entreprises et de commerces de la région, afin d'élargir notre offre d'aide à la recherche de stage, petits jobs.

LES MERCIS

Nous adressons un grand et chaleureux **MERCI** à toutes les personnes qui, tout au long de l'année, ont contribué à faire vivre le Centre et nous ont aider à continuer notre travail auprès des jeunes d'Etoy et région. Merci de nous aimer et de croire en nous !